

CDU-Fraktion
Mark Buschmeier
Von-Bodelschwingh-Str. 9
33184 Altenbeken

Altenbeken, 16.11.2021

Herrn
Bürgermeister Matthias Möllers
Bahnhofstraße 5a
33184 Altenbeken

Antrag für den Haushaltsplan 2022: Anschaffung jeweils eines mobilen Dialogdisplays zur Geschwindigkeits- und Geräuschanzeige

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Möllers,

die CDU-Fraktion beantragt, die nachfolgend beschriebene Position im Haushaltsplan 2022 der Gemeinde Altenbeken aufzunehmen:

Jährlich kommen Menschen im Straßenverkehr zu Schaden. Die meisten Unfälle geschehen aufgrund zu hoher Geschwindigkeiten. Die Einhaltung bzw. Reduzierung der gefahrenen Geschwindigkeiten kann daher oftmals über „Wohl und Wehe“ entscheiden.

Ein Dialogdisplay zur Geschwindigkeitsanzeige appelliert an zwei Wirkungsprinzipien durch Motivation der Verkehrsteilnehmer.

Zum einen dem Belohnungsprinzip, durch Bestätigung bei richtiger Fahrweise und zum anderen hat es anklagende Wirkung, da für andere Verkehrsteilnehmer die eigene Verfehlung sichtbar wird.

Einsatz könnte das Gerät z. B. bei der Grundschule in Altenbeken finden. Die dort durch das Ordnungsamt gemessenen Geschwindigkeiten (s. Gemeinderatssitzung am 07.10.2021) liegen gänzlich und teilweise sogar weit über der zulässigen Geschwindigkeit von 7 km/h (Schrittgeschwindigkeit). Gerade die anklagende Funktion des Displays bei den starkfrequentierten Bring- und Abholzeiten dürfte hier nicht seine Wirkung verfehlen.

Darüber hinaus ist das Thema „Geräuschemissionen am Eggering / L 755 Rtg. Langeland“ in der Vergangenheit immer wieder thematisiert worden. Weitere Ausführungen sind daher an dieser Stelle entbehrlich. Die Recherchen zu den Dialogdisplays haben gezeigt, dass die Vertreiber der Dialog-Displays ähnlich funktionelle Geräte für die Messung von Geräuschemissionen anbieten und mit vergleichbaren Erfolgen bewerben.

Im Bereich der betroffenen Landstraße könnten daher ebenfalls insbesondere Motorradfahrer durch ein direktes Feedback (DANKE / LEISER) zur angemessenen Fahrweise aufgerufen werden, und so für eine Verbesserung der immer wieder monierten Geräuschbelastigung der Anwohner beitragen.

Ein Dialog-Display nimmt individuelle Kommunikation mit dem Verkehrsteilnehmer auf, steigert die Aufmerksamkeit, reduziert die Geschwindigkeiten, ohne hierbei einen negativen Gewöhnungseffekt herbeizuführen.

Ziel ist es, durch den Einsatz eines solchen Dialog-Displays nachhaltig und dauerhaft Durchschnittsgeschwindigkeiten an neuralgischen Punkten im Gemeindegebiet zu verringern und so die Verkehrssicherheit zu fördern.

Beschlussvorschlag:

Die CDU-Fraktion beantragt im Haushaltsplan 2022 einen Betrag in Höhe von 10.000 EUR für die Anschaffung eines (mobilen) Dialogdisplays zur Geschwindigkeitsanzeige sowie einem Dialogdisplay für die Darstellung von Geräuschemissionen einzustellen und den Erwerb durch die Verwaltung durchzuführen.

Mit freundlichen Grüßen
gez.
Mark Buschmeier